

2016-01-11 - 20:02:01 - ESTADOS

## Residuos peligrosos provienen de hogares

Tijuana, 11 Ene (Notimex).- Como el 80 por ciento de los residuos peligrosos provienen de procesos industriales y el 20 de hogares, comercios y empresas de servicios, es necesaria su separación desde el lugar de origen antes de proceder a su reciclaje.

El presidente del Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable (CCDS), José Carmelo Zavala dijo que en los hogares hay sobre todo residuos sólidos urbanos (RSU) y de características peligrosas, por lo que la separación evitaría que se mezclaran.

Refirió que los residuos peligrosos de procesos industriales implican mayores precauciones en su manejo, y los que provienen de hogares y comercios tienen efecto multiplicador porque suelen mezclarse con residuos sólidos urbanos y de manejo especial.

Explicó que el reciclaje y el reuso pueden crecer si se impulsa la separación de residuos desde su origen, pues elevaría la fracción con potencial de reciclaje, evitando que los materiales pierdan parte de su valor al mezclarse y por los costos de su limpieza.

Recordó que por ley, los residuos sólidos urbanos (RSU) son competencia del gobierno municipal, los de manejo especial (RME) corresponden al gobierno estatal y los residuos peligrosos (RP) al gobierno federal.

El directivo del CCDS en la región noroeste aseguró que un problema de los RSU y RME es que sus cadenas de valor tienen aún eslabones débiles y ello dificulta poder aplicar conceptos como el de economía circular.

Consideró que la solución está en una convocatoria para que los tres órdenes de gobierno logren la participación de la sociedad civil a través de una alianza estratégica con asociaciones profesionales, empresariales y académicas.

Agregó que gran parte de los RME se generan en la industria y el comercio pero un alto porcentaje pueden ser enviados al reciclaje, como el vidrio, cartón, plástico y metal, de ahí la importancia de una convocatoria para sumar sociedad, empresas y gobierno en la solución.